

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín 7. Administración, Mediodía, 4. Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Loreite, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

Por la memoria de Peral

Los periódicos lamentan la orden, transmitida por el ministerio de Marina al comandante general del Apostadero de San Fernando, para que el casco del famoso submarino *Peral* sea desvarado y destruido.

Recordando aquellos días de entusiasmo en que se hicieron las pruebas del submarino español, despertando tantas esperanzas y levantando en toda España una de las más generosas y formidables explosiones de patriotismo, piden aquellos periódicos que el viejo y roñoso casco sea conservado en el Museo Naval.

La petición nos parece razonable y acertada, y creemos que debe ser atendida por el Gobierno. El casco del submarino *Peral* representa un glorioso recuerdo, una página honrosa en los anales de nuestra Marina, y su conservación en el Museo Naval estaría bien justificada.

No fué, sin duda, el submarino *Peral* la solución del magno problema que en él se pretendió generosamente. Pero fué una tentativa brillante y honrosísima. Autorizados hombres de ciencia, reputados en todo el mundo, afirmaron que el submarino *Peral* representaba un gran paso de avance en la solución del problema; ningún inventor del mundo había llegado más lejos en la materia.

Por respeto a esto, por consideración y homenaje al desgraciado é insigne inventor, cuyo nombre sacudió un día en unánime latido patriótico todos los corazones españoles, y que fué eminente hombre de ciencia; por respeto a nosotros mismos, debieramos conservar ese casco venerable.

La viuda del ilustre Peral ha dirigido una carta á «El Imparcial» expresando este mismo deseo. En ella solicita de los Poderes públicos «que el submarino *Peral* no sea deshecho; que ese casco, que encerró 14 hombres que hicieron oír en el abismo, bajo el ruido de las olas, la voz de España, se conserve, si no como ejemplo, al menos como reliquia que ponga de manifiesto el esfuerzo de un español, que no contento con que su bandera hubiera cubierto medio mundo, se paseó orgulloso por el fondo de los mares».

Y si, por último—agregamos—no fuese atendida su súplica, póngale el Gobierno precio, y yo demandaré de los Comités *Peral* de América que den unas pesetas, y adquieran el casco del submarino».

Consultar con Maura

Madrid 14-9 m.

De Palma telegrafían comunicando que se han reunido los prohombres conservadores, acordando proponer á la directiva que se nombre una comisión que vaya á Madrid para significar á Maura su inquebrantable adhesión.

La comisión significará á don Antonio su deseo de que les comunique instrucciones que les sirva de norma para el desarrollo de la política conservadora en Palma.

Cartagena religiosa

Mañana dará principio en la Catedral antigua un solemne Novenario al Santísimo Cristo del Socorro.

Por la mañana, en la Misa de siete se hará el ejercicio de la Novena y después de la Misa, el Via-Crucis. Por la tarde, á las cinco y media,

Santo Rosario, ejercicio de la Novena, sermón á Hymno al Santísimo Cristo del Socorro.

Los sermones de todo el Novenario están á cargo del Rvdo. P. Salvador Esteban, Misionero del Corazón de María.

El día 23 á las ocho, misa de Comunión general y por la tarde adoración del Santísimo Cristo del Socorro.

La Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad ha dispuesto que los días 15, 16 y 17 del actual á las diez de la mañana, se hagan rogativas en la iglesia del mismo para implorar de su Patrona la Santísima Virgen, nos conceda el beneficio de la lluvia.

De Sociedad

Nuestro distinguido amigo y contertulio el ilustrado capitán de Infantaría de Marina D. José Martínez de Galinsoga, ha recibido de R. O. las gracias del gobierno de Su Majestad, por el acierto é inteligencia con que desempeñó sus servicios con motivo del viaje á esta de S. M. el Rey y Mr. Poincaré.

Nuestra enhorabuena. Ha dado á luz un robusto y hermoso niño, la esposa de nuestro apreciable amigo D. Abdón Bas. Reciban nuestra enhorabuena.

Se encuentra ligeramente enferma la bella señorita Pepita Pelayo, hermana de nuestro querido amigo Don Miguel.

Deseamos que la enferma encuentre en breve una completa mejoría.

García Vaso y el Conde

«El Diario Universal», órgano en la prensa madrileña de la política del señor Conde de Romanones ha publicado un buen número de los infinitos telegramas recibidos por el ilustre hombre público, dándole cuenta del resultado electoral obtenido en casi toda España por los candidatos romanistas.

En todos esos telegramas de amigos ó representantes políticos del señor Conde, se observa desde luego, el interés que aquellos, los amigos y representantes, han tenido de significar la filiación política de cada uno de los candidatos triunfante, y así dicen: tantos con rva-dores; tantos romanistas...

Pero nuestro vista se ha tropezado con uno de esos telegramas que firma García Vaso y ese telegrama ambiguo en la forma expresiva de su redacción, revela la perplejidad del expedidor, que tiene que buscar fórmula hábil para dar cuenta de su triunfo al que es su presunto jefe, sin poder ofrecerle la huete triunfante en las urnas, porque no es suya como liberal y monárquica.

El señor Conde que no es lerdo, habrá seguramente observado el contraste y compadecido una vez más al pobre García, prisionero en las redes de sus equívocos políticos.

No puede García Vaso como monárquico y amigo del Conde de Romanones, vanagloriarse ante este del triunfo del bloque. No es esta una fuerza que pueda ofrecer al jefe dinástico ya que su origen, republicano y anárquico, indisciplina-do y revolucionario no es garantía para un partido de la historia del liberal, ni prenda de buen orden á la que pueda confiarse los destinos de una gran ciudad.

Además esa masa del bloque, formada con materiales de odio y

veneno; hecha para el ataque contra instituciones y personas, no se someterá jamás á vivir un ambiente de paz, de disciplina, necesaria, para reconstruir el crédito de nuestra hacienda que ellos enlodaron con sus viles campañas, para devolver á la ciudad la tranquilidad que perdió y á su industria y comercio los medios de florecimiento, de sostén preciso, necesario.

Et bloque no se someterá jamás al Sr. García, liberal, porque es masa inominada de orientaciones diversas, de pasiones y apetitos que no se sacian con las dulzuras del respeto y amor al prójimo, sino con las mordeduras y las zarzadas en la honra ajena.

Y como esto lo sabe García Vaso, tiene que mantener equilibrios cerca del Conde y hundirse en su propia impotencia.

He ahí por qué telegrafía al Conde, su presunto jefe: «He obtenido un triunfo enorme. Le saluda García Vaso, sin poderle decir: tantos Romanistas».

De extrangis

TRIQUINUELAS

Los mismos perros...

Dato es pseudo liberal; adora el petróleo Gal. Es un jefe petrolero que adula al jacobinismo, y que teme al Extranjero y se chinchá en el mauris-mo.

Echadle es un reaccionario, inquisidor, sanguinario, Así lo afirma el País y el Heraldo de nuestra.

Yo tengo el alma en un tris y un petardo en la sinies-tra.

Vadillo es un inocente hasta la pared de enfrente. Con su faz de monja triste y con sus bigos caídos, cualquiera duda si existe ó si se esfuma en quejidos.

Lema es un yerno genuino, copioso y cercoautrovo. Afamado publicista, que estudió con terco afán cómo el poder se conquista sin necesidad de un plan.

Ugarte es fiscal severo. ¡No lo quiero! ¡No lo quiero! Acusador de Ferrer, de aquel santo millonario, nuestro glorioso y primer mártir revolucionario.

El Señor de Bergamín no me hace mucho tilín. Es un cortido aspirante al cargo de que hoy disfruta. ¡Que no precise un purgantel (ta, ¡Que no abuse de la frutal

Sánchez Guerra y Bugallal no lo harán ni bien ni mal. El primero hará un Congreso, que está oscuro y huele á Y mi señor don Gabino (queso) hará un presupuesto indito. X. Y. Z.

REUNIÓN CONSERVADORA

Madrid 14-9 m.

Mañana se reunirá la juventud conservadora de Madrid, para tratar de asuntos políticos de interés relacionados con el actual Gobierno.

A la reunión vendrá una comisión de la juventud de Valladolid, para someter á la consideración de sus compañeros los madrileños el telegrama de Sánchez Guerra.

Notas Municipales

La sesión de hoy.

A las once de hoy se constituyó en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del teniente alcalde D. José Hernández y con la asistencia de los ediles Anaya, Fernández, Vazquez, Mora, Ródenas, Sáura, Madrid, Andreu, (D. J.), Guindulain, Vaso, Carrión, Alcaraz, Bonñaf y Andreu (D. D.).

Leída el acta de la sesión anterior por el Sr. Secretario y aprobada que fué se procedió al despacho de los siguientes asuntos señalados en la orden del día.

Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal en las sesiones celebradas por la misma durante el mes de Octubre último.

Fué aprobado acordándose se remita á Murcia para su inserción en el «Boletín Oficial».

Circular de la Diputación provincial señalando las cantidades que corresponde abonar por contingente provincial á este Ayuntamiento. El Ayuntamiento quedó enterado.

Informe de la Comisión de Sanidad proponiendo se nombre Practicante municipal supernumerario á don Joaquín Dasi.

Se accede á lo que solicita el interesado y que se inscriba su título en el libro de Cartas Reales.

Instancia de D. Bartolomé Díaz Spottorno solicitando una asignación mensual para atender á los gastos del gimnasio de su propiedad aceptado para los alumnos del Instituto.

El Sr. Andreu propone que dicha instancia pase á informe de la comisión de Hacienda y así se acuerda.

Dictamen de la Comisión de Policía urbana proponiendo se conceda licencia á doña Nicolasa Martínez para cercar un terreno de su propiedad en La Palma.

Se concede á la interesada la licencia que pide.

Informe de la comisión de policía proponiendo se conceda á don Andrés Palacios permiso para verificar obras en una casa de su propiedad en la calle de la Aurora.

Se accede á lo solicitado y con esto termina el despacho ordinario.

El Sr. Vaso manifiesta que debe solicitarse del gobierno que mande á este Apostadero el casco del submarino *Peral*.

El Sr. Carrión da cuenta del mal estado en que se encuentran las bocas del alcantarillado.

El Sr. Andreu dice que hasta la fecha aun no se ha ocupado el Ayuntamiento de la formación de los presupuestos municipales para el próximo año.

El Sr. Madrid propone que se amplie la comisión nombrada para ir á Carrascoy para ver los terrenos que allí posee el Ayuntamiento, y después habla de las aguas que se piensan traer á esta ciudad, y pide que se arregle el depósito de aguas recientemente instalado en la Plaza del Rey.

El Sr. Carrión habla también de los próximos presupuestos y pregunta á la presidencia si tiene noticias de la reunión de la comisión de Hacienda.

El presidente contestó diciendo que tenía noticias de la presente reunión de dicha comisión según le manifestó el Sr. Alcalde.

El Sr. Andreu pregunta á la presidencia si tiene noticias de un acuerdo tomado por los tenedores de láminas del alcantarillado.

El Sr. Hernández dice que no

sabe nada de lo que manifiesta dicho concejal.

El Sr. Anaya pregunta si es cierto que por un empleado de Hacienda se ha procedido al embargo de algunas rentas del Ayuntamiento.

El presidente dice que ignora lo que manifiesta el Sr. Anaya. Es llamado al salón el contador de los fondos municipales, y dice que particularmente tiene noticias de lo que dice el Sr. Anaya.

El Sr. Ródenas denuncia el mal estado en que se encuentran varios caminos.

Vaso habla de varias coacciones que han cometido algunos empleados municipales, citando el caso del vigilante nocturno de la Media Legua, que maltrató á un individuo.

El concejal obrero Andreu, dice que se encuentra en malísimo estado el camino que conduce al barrio de la Concepción.

Vaso vuelve á hacer uso de la palabra para manifestar que el jardín de la Plaza de Valarino Togados, está en el más completo abandono.

No habiendo ningún edil más que hiciese uso de la palabra, el presidente dió el acto por terminado.

NO ES CIERTO

(---)

Madrid 14-9 m.

No es cierta la noticia circulada sobre la unión de las dos fracciones liberales, con motivo del homenaje común á Canalejas, calificándolos de ligeros absurdos.

RAPIDAS

El contubernio

La política no se recata, y vive, pública y escandalosamente, en el más denigrante amancebamiento.

El torno pacífico de los partidos, las crisis periódicas y contumaces, el tráfico ilícito de responsabilidades, las complacencias, las concesiones, el permiso para la licencia, la patente de corso, el disfrute temporal de la oligarquía, el reparto abusivo de los créditos disponibles, la imposición de la farándula, los decretos del «trust» peridístico... ¡he ahí las fases del problema nacional y las concausas de la abyección presente!

La dignidad se subordina al endiosamiento; la consecuencia se sacrifica al ascenso. Se hace tralción al amigo, al jefe, al Maestro; no se le vende por treinta dineros, como Judas; la deserción se cotiza á elevado precio en el mercado de «la Gaceta».

La cuestión no se reduce á que los principios provoquen el desarrollo tendencioso de los hechos. La dificultad estriba en conseguir que los hechos corrompan la virtud inextinguible de los principios.

El contubernio es un régimen caduco de transiciones y transacciones. Dúctil, flexible, se acomoda, se adapta, á los más opuestos dictámenes, y concilia los más distintos intereses. Su objeto es agradar hoy para vivir mañana.

La cohabitación inmoral de muchos socios exige el abandono, la dejación de la soberanía la distribución equitativa de los poderes dictatoriales. La autoridad no es el ejemplo, ni el modelo, ni la coacción, no es la energía inteligente, ni la fuerza racional; es la gracia de indulto previsto en la premeditación y en la comisión del delito.

Los gobernantes, que proceden de un modo rectilíneo y austero en sus actuaciones decisivas, no se

prestan al imperio del favor, al reinado de la lisonja y de la dádiva, al influjo benéfico del libre-cambio.

Los gobernantes, que se doblegan á todos los césares y que halagan á los temibles enemigos, gozan de la paz misericordiosa que es patrimonio único de los maridos bonachones, satistechos de las conquistas y de los gajes de sus legítimas mujeres.

«Es preciso mantener el orden á cualquier costa». Hace falta subvencionar á los agitadores, tapan la boca á los agitistas.

De esta Sociedad podrida, de esta bancarrota moral, huyen los hombres prestigiosos y los caudillos salvadores.

Comprar el silencio, conseguir el aplauso, condicionar la cooperación, es el fin primordial de los estadistas «idóneos» que hoy se disputan la prensa y la prensa.

Seamos indulgentes con el error remunerado. La palabra asco no figura en los modernos diccionarios políticos.

A. B. C.

Amor muerto

El.—¿Sigues con la misma ida? Ella.—¡Per sæculan sæculorum! —Amén. Hagámonos la ilusión de que estamos velando un cadáver: nuestro amor muerto... Síntate en aquel lado, que yo haré lo mismo en este otro. ¡No sonrías, que es mi alma la que habla!

—Comienzas á ponerle triste y á enfadarte conmigo, sin que yo tenga la más mínima culpa.

—¡Silencio! Mira la cara del amor, ¡qué pálida! ¡Parece la primera rosa que te di, cuando se quedó marchita!... Yo quisiera entreabrír sus párpados, por saber si sus ojos aún conservan algo del fulgor de su mirada... Sus labios cárdenos dan paso á un silencio que mata... ¡Qué triste figura!... Y tú, tú eres la que debías haber cuidado siempre amorosamente, con delicias sin fin, este vorto cadáver!... ¡No, no puede ser; tú le has despreciado en sus últimos momentos y eres una perjural!... ¿No tienes remordimientos?... ¿Lloriquesas? ¡A buena hora! Triste es decirlo pero la perdida siempre se acompaña de lágrimas... Desprecio tu llanto, porque si le hiciera caso se emboriarían mis septidos de ira, se emboriarían mis nervios, la sangre me cegaría, y tejiéndote cerca, lo más lógico sería aplastarte á fuerza de abrazos, dejarte ciega á fuerza de miradas, sorda por el continuo susurrar de frases amorosas, hendidó el cráneo al posar en él irris dedos, ahogarte al tocar la epidermis de tu cuello; en una palabra, me vengarían las caricias.

—¡Eres loco, todo son devaneos, tienes fiebre, sueñas, deliras! —¿Qué dices en voz baja? ¿qué murmuras?... ¿Rezas...? ¡Ah! ¡Pues si rezas estás perdonadal... Vete y que te acompañe la Virgen bendita; yo sólo velaré el cadáver de nuestro amor muerto. Son tristes estas últimas palabras; si, tan tristes como la hoja seca de árbol macilento; como la nota lánguida del final de una melodía; como las últimas palabras de una plegaria; como las notas sueltas de la lira de la tristeza, pulsada por los dedos de un decrepito... Pero vete; ¡vete y que te acompañe la Virgen bendita!...

E. Fernández y Gutiérrez.

